

Bruxelles, le 8 janvier 1967
LA/ap

Groupe du Porte-Parole (CEE)

NOTE BIO N. 21.796 aux BUREAUX NATIONAUX
c/c aux Membres du Groupe

Objet: Intervention de M. Rey à l'occasion du déjeuner offert par la Chambre de Commerce et d'Industrie française à Bruxelles - Lundi 8 janvier 68

En prenant la parole à l'occasion du déjeuner offert par la Chambre de Commerce et d'Industrie française à Bruxelles, M. Rey a tout d'abord déclaré que si on fait abstraction de ce qui est arrivé à la fin de l'année, 1967 a été une des années les plus remarquables du point de vue communautaire. M. Rey a brièvement énuméré les principales décisions prises au cours de l'année passée: en février l'adoption du système TVI; en avril, le premier programme de politique économique à moyen terme; en mai, la conclusion du Kennedy Round; en juillet, la fusion des Exécutifs; en octobre, les premières décisions du Conseil en matière de politique de la recherche; en novembre, la preuve de solidarité monétaire donnée à l'occasion de la dévaluation de la livre; en décembre, la relance de la politique des transports.

Venant à examiner le problème de l'élargissement de la Communauté, M. Rey a tout d'abord déclaré qu'il est une grave erreur que de vouloir diriger la Communauté à partir des Capitales. Les décisions doivent être négociées et adoptées à Bruxelles. Si des Ministres arrivent à Bruxelles avec des mandats impératifs, le fonctionnement des Communautés ne peut que se trouver faussé. C'est là une erreur dont les Français n'ont pas d'ailleurs le monopole. M. Rey s'est ensuite déclaré persuadé qu'on aurait pu faire l'économie d'une crise si on avait déployé les efforts qu'on devra bien mettre en oeuvre ce printemps pour sortir de l'impasse actuelle.

En évoquant la notion d'indépendance qui connaît à l'heure actuelle un renouveau de faveur, M. Rey a rappelé que la notion moderne, la notion de notre temps n'est pas celle d'indépendance mais celle de politique communautaire.

M. Rey a conclu en déclarant son opposition à toute initiative sortant du cadre communautaire. La Communauté a été bâtie à Six, à Six elle doit continuer à se développer.

Amitiés,
B. OLIVE



N.B.:

M. Rey a visiblement repris une partie des thèmes traités dans l'interview du 30 décembre accordée à "France Culture"; le Bureau de Paris dispose de ce texte.